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全校共通 要望事項

１ 子どもの居場所（学童保育所・小学生クラブ・放課後クラブ・子どもクラ

ブ・KoKoA）に関すること

共働き世帯の増加に伴い、学童等子どもたちの居場所のニーズが年々高まっているな

か、待機児童対策やサービスの拡充に向けて調整をいただいておりますが、一日も早い対

策を強く求めます。児童が鍵を持ち、子どもだけで過ごすということは、子どもたちにと

っても保護者にとっても、とても不安なことです。大切な子どもたちの安全を確保するた

めに、児童の保育を必要とする保護者が安心して過ごせる環境の整備を切にお願いいたし

ます。

（１）待機児童ゼロ

１年生では学童に入れても２年生になると入れず、とても困っているという声が多く上

がっています。安心して子どもを預けられるよう、受け入れ枠の拡大をお願いいたしま

す。

【回答：児童育成課】

現時点をもって待機児童の解消には至っておりませんが、学童クラブの定員については

解消に向けて出来るだけ対応するよう努めてきました。令和７年度に向けては猪方学童保

育所の増築工事や和泉小学校放課後クラブを小学生クラブに転換しながら定数の増を図っ

ているところです。引き続き待機児童対策に取り組みます。

（２）利用時間の最大化

学童、放課後クラブの利用が最大 18時 45 分まででは短いという声が上がっています。

１人帰りは低学年には難しく、中学年以上の児童にとっても冬となると 16 時半以降は日

が陰り非常に暗く危険な環境です。希望者には小学生クラブと同様 20時までに近しい時

刻までの預かりをぜひ引き続きご検討お願いいたします。

同様に、待機児童として KoKoA を利用している家庭からも利用時間が短すぎるとの声が

上がっていますので、保護者が迎えに来ることを考慮し、利用時間延長のご検討をお願い

いたします。

また、夏休みなど学校休業日の開所時間の前倒しもお願いいたします。特に近年の猛暑

で夏休みは朝からとても暑く、開所時間まで外で待たなければならない等子どもたちに負

担がかかっています。

【回答：児童育成課】
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放課後クラブについて、令和７年度から順次小学生クラブに転換してまいります。これ

により、開所時間の拡充を図ります。

KoKoA につきましては放課後等の子どもたちの居場所作りとして、地域の方々の参画を

得て子どもたちとともに勉強やスポーツ活動等を通じて地域との交流活動をすることによ

り心豊かで健やかに育まれる環境づくりの推進を目的に設置しており、現状においては利

用時間の拡充は困難です。

ご意見については運営委員会にも情報共有するとともに引き続き待機児童対策に取り組

んでまいります。また、夏休み等の開所時間の前倒しについてもそのための体制を整える

ことは困難であり、現時点で予定しておりません。

（３）長期休暇時の昼食提供、おやつの見直し

学童での長期休暇中の昼食の提供をお願いいたします。夏休み等の長期休暇期間に、毎

日お昼のお弁当を作ることが保護者にとって大変な負荷となっているだけでなく、夏場は

食材のいたみによる食中毒の心配もあります。

あわせて、おやつにおいては本来のおやつの目的である「成長期の子どもの栄養補助」

の観点からも、栄養価が高く、腹持ちの良い補食としてのおやつの提供をいただけますよ

うご検討をお願い申し上げます。

【回答：児童育成課】

長期休業期間中の希望者に対する昼食の提供については令和６年度に試行実施をしてお

ります。問題がなければ本格実施に向けて検討してまいります。おやつの提供については

現状変更する予定はございません。

２ 特別支援教育の充実について

子どもたちへ時代に即したより良い教育を実施できるよう、特別支援の充実、新しい取

り組みに着手していただいていることには大変感謝しております。

しかし、通学の負担がとても大きい現状があります。三小・六小学区にも設置校があれ

ば、市内での理解もさらに広がると思います。地域で育つ、障がいのある方への理解も地

域で広がって欲しいと思います。特別支援学級の増設のご検討をお願いいたします。

また、並行して通学負担軽減のための送迎サービスの更なる充実もお願いいたします。

【回答：教育支援課】

狛江第三小及び狛江第六小学校区域での特別支援学級の設置については、施設整備の観

点等から現時点では困難と考えています。

通学の負担軽減については、送迎サービスの更なる充実に向けて、引き続き社会福祉協

議会と連携してまいります。
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なお、子ども達への障がい理解への取組については、副籍交流などの機会を捉えて実施

したいと考えています。

３ 皆が安心して学校生活を送れるための経済的支援について

物価高の影響を受け、家計も厳しくなっている中、修学旅行や校外学習等における保護

者負担費用がかかりすぎています。就学援助費等もありますが、補助対象外となる家庭に

おいての経済的負担も大きく、多くの家庭が困っています。補助金の増額の検討をお願い

いたします。

また、小中学校女子トイレへの生理用品の常備もお願いたします。経済的な理由により

生理用品の用意が難しいご家庭もあり、保健室に行けばもらえるとはいえ、恥ずかしさか

ら躊躇してしまう子どももいます。衛生面からも我慢することはとても危険です。生理は

生理現象であることから、トイレットペーパー同様に生理用品がトイレに常備してあると

大変安心です。

【回答：指導室】（修学旅行等の補助金について）

昨今の物価高騰は、家庭生活に大きな影響を与えているものと認識しており、各御家庭

における教育費の負担も厳しいことと察します。

修学旅行等の旅行・集団宿泊的行事においては、インバウンドの影響もあり宿泊施設や

体験のための利用施設等の料金も上昇しており、費用負担が増えていることは承知してい

ます。また、学用品等も含めて教育費負担全般に関して配慮していく必要があると考えて

います。修学旅行等を無償にすることを決めた自治体も報道されておりますが、まずは、

修学旅行等の旅行・集団宿泊的行事の実施目的や場所等の見直し、体験活動の更なる充実

に向けて、学校と協議してまいります。

【回答：学校教育課】（生理用品について）

現在、経済的に生理用品の用意が困難なご家庭については、周りの人に知られることな

く、こま YELL による支援を受けることができます。このことについては、狛江市ホーム

ページの他、必要な方へ情報が届くよう各校ほけんだより等でもお知らせしています。

また、昨年度に保健室以外にも生理用品を各校の一部又は全部の女子トイレに試験配備

しましたが、現在も一部の学校を除き配備されている状況です。必要な衛生用品を携行で

きる場合は、引き続きご協力をお願いいたします。

４ ICT 教育の利用環境に関すること

学校で配付されているタブレット端末の性能が悪く（動作・通信ともに速度が遅い）、

作業効率が非常に悪いです。授業での使用時も処理速度が遅く、限られた授業時間にもか

かわらず集中して作業が進められないという不具合が起こっています。より高性能なもの
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へ段階的な切替を計画しているとのことですが、我々が求めるスピード感と余りにもかけ

離れています。早急に対応をお願いします。

また、学校内において、教室だけでなく、別室での Wi-Fi 環境も整えていただけますよ

うお願いたします。教室移動した際に、Wi-Fi が繋がらずタブレット端末が使用できない

教室があります。タブレット学習は生徒一人ひとりに最適な学習環境を提供するととも

に、これからの時代に必須となる IT スキルを磨くのに必要不可欠です。せっかく一人一

台配布されているのにもかかわらず、思うように活用できていないのは残念です。最大限

活用することができる環境の整備をよろしくお願いいたします。

【回答：指導室】

学校で貸与しているタブレット端末の経年経過による動作が遅い等の不具合は徐々に改

善はみられるものの、全てが改善されている状況には至っていないことは認識していま

す。引き続き、新機種への段階的更新や、動作性を高める通信環境の整備、長期休業中の

対応など最大限活用できるよう改善に努めていきます。

なお、新機種への段階的更新については、「Next GIGA」（GIGA スクール構想における次

の取組）に向けて整備を進めており、年次更新により小中学校で同機種のタブレット端末

の導入を進めています。令和６年度中学校入学の生徒から、小学校で使用していたタブレ

ット端末を継続使用しているところです。順次、同機種のタブレットに移行していきま

す。
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狛江市立狛江第一小学校 要望事項

１ KoKoA ルームの拡大

一小の KoKoA の部屋（KoKoA ルーム）の拡大を希望します。

一小は児童数が多く、KoKoA ルームに対する需要がとても多いです。また、天候が悪

く、かつ、体育館も使用できない場合は KoKoA を利用している子どもたち全員が KoKoA ル

ームに入る必要がありますが、KoKoA ルームが狭いため非常に混雑しています。

ただ、今回のアンケートにおいて、保護者の方々が KoKoA に対し、とても感謝をしてい

るというご意見（KoKoA という、子どもたちが放課後自由に遊べる場所をご用意いただけ

ていることは 大変ありがたいです。など）もあり、この場をお借りして併せてお伝えさ

せていただけたらと思います。

放課後に学校で友達と楽しく遊びたい子どもはもちろんのこと、共働き世帯が増え学童

の待機児童問題が解決しない今、KoKoA の存在は多くの保護者・児童の拠り所になってい

ます。これからも、子どもたちが放課後や長期休み中、のびのびと遊んで過ごせる場所が

快適で安心できる場であり続けることを切に願います。

【回答：児童育成課】

KoKoA の活動にご理解いただき、ありがとうございます。一小 KoKoA ルームについて

は、小学校の増築に伴い整備しました。計画にあたり、グラウンドとのバランスや近隣と

の調整等を踏まえ、現在の面積を確保したところです。出来るだけ伸び伸びと過ごせるよ

う、小学校にもご協力いただきながらグラウンドや体育館も活用して実施しております。

利用者の多さに対して施設が手狭となっていることについてはご不便をおかけいたしま

すが、何卒ご理解いただきますようお願いいたします。

２ プールの屋根の設置

プールの全面を覆う屋根の設置を希望します。

現在、屋上にある屋外プールには、一部分に屋根があるのみ（見学者の児童がいる場

所）で児童が泳ぐ場所に屋根はありません。年々、猛暑が酷くなる中での屋外プールは、

熱中症の恐れや紫外線による健康被害が懸念されます。また、児童増加に伴い、プールの

授業は夏の時期の週に一回のみであり、天候によっては回数が減ってしまいます。これら

のことを踏まえ、 プールの全面を覆う屋根の設置を希望します。

【回答：学校教育課】

プールの屋根の設置につきましては、多額の費用がかかることから、他の必要不可欠な

工事や修繕等を踏まえ、施設更新時等の要望として参考にさせていただきます。
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また、今年度、狛江第一小学校と和泉小学校を対象に、学校プール民間施設等活用試行

実施事業を実施しました。民間の屋内プールを活用することにより、昨今の気温上昇に伴

う熱中症や紫外線による健康リスクの懸念等を解消できるものと考えています。今年度の

実施結果を踏まえ、今後の取組につなげていきたいと考えます。

３ 防犯カメラの設置

学校内（玄関や廊下等）に、防犯カメラの設置を希望します。

近年、学校内に不審者が入る事件が起こっています。また、狛江市内においても、不審

者が絶えません。そうした中で、学校の外だけでなく、玄関や廊下などの学校内にも防犯

カメラを設置することで、不審者の侵入対策になり、また、教員の目の届きにくい場所も

確認することができ、児童の安全に繋がると考えます。

【回答：学校教育課】

防犯カメラにつきましては、児童・生徒の安全確保のため、現在、全ての小中学校の学

校敷地内に複数台設置しています。校門周辺を優先して設置しているため、校舎内の設置

については、現在のところ予定はしておりません。

各学校において、マニュアル等の作成や訓練等を行い、防犯対策を行っています。引き

続き、教育委員会と学校で連携して、強化してまいります。
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狛江市立狛江第三小学校 要望事項

１ 通学路のみまもり活動のさらなる拡充

通学路における児童のみまもり活動については、学校安全ボランティアやみまもり 110

番、PTA の校外委員会等による活動など、地域の協力のもと行われているものと認識して

います。しかしながらこれらは全てボランティアによるもので、全ての登下校中に対応で

きているわけではありません。川崎市教育委員会では、地域交通安全員(会計年度任用職

員)を募集し、通学路上の交差点や踏切などの危険箇所における児童の誘導、交通整理、

安全指導を行っています。より一層、児童のみまもり活動を充実させるために、狛江市に

おいてもボランティア によるもののみならず、会計年度任用職員等を任用し、適切な箇

所に配置していただくことを要望します。

また、通学路防犯カメラを 60 台設置しているということですが、これは犯罪等の一定

の抑止力につながる取組みと考えています。設置場所は非公開とのことですので、場所や

数が適切か判断できませんが、設置台数を増やすなど、こちらについてもさらに充実させ

ていただきますよう、お願いいたします。

【回答：学校教育課】

狛江市では、保護者や地域のご協力により学校安全ボランティア活動を行っています。

会計年度任用職員の配置は予定しておりませんが、学校安全ボランティアの周知を徹底

し、担い手の確保にも努めてまいりたいと考えます。

防犯カメラについては、他部署や市の助成により町会等でも年々増設され、令和７年１

月現在で、市内に 190 台が設置されています。通学路防犯カメラとあわせると 250 台にな

っており、さらに今年度内に 10 台増設される予定ですので、教育委員会としては現状の

60台を適切に維持管理してまいります。

２ セキュリティの強化

昨年度も要望しました自動施錠システムの設置を要望します。当該システムの設置は事

故だけでなく、犯罪防止につながるものと考えます。当校では防犯対策として、各家庭に

２枚、入校証を交付し、校内に入る場合はこの入校証を必要としています。しかしながら

この手法だけでは、不審者等の入校を完全に防ぐことは困難です。児童が犯罪に巻き込ま

れないためにも、関係者以外物理的に入校できない当該システム設置の御検討を、お願い

します。

【昨年度要望】

車が学校に突っ込むといった事件が発生し、セキュリティ強化を求める声があがってい
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ます。 近隣の川崎市では自動施錠システムが設置されています。費用面の問題もあろう

かと思いますが是非検討をお願い致します。

【回答：学校教育課】

学校のセキュリティに関しては、日頃より、PTA の皆様をはじめ、保護者の皆様には多

大なご尽力をいただき、感謝しております。

物理的な面でのセキュリティ強化について検討も行いながら、学校擁護見回り委託や学

校警備委託の事業者と情報共有し、学校とも連携し、児童・生徒の安全確保に取り組んで

まいります。
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狛江市立狛江第五小学校 要望事項

１ 別室登校の充実化

五小で別室登校を開始した事により、不登校だったが現在は登校している、という児童

もいるようです。要望のアンケートで保護者より感謝の言葉をいただきました。

これからも別室登校の子どもたち、どこにも通っていない子どもたちが、自信を持って

歩んでいける環境、制度が整うよう調整、予算を願います。どうぞよろしくお願いいたし

ます。

【回答：教育支援課】

校内別室指導支援員配置事業については、東京都の補助事業を活用し実施しています。

令和７年度におきましては、引き続き事業の継続が見込まれていることから、市としても

事業を継続できるよう進めています。

２ 公園、児童館の新設

三島保育園～喜多見駅方面には子供が遊べる広場や公園がありません。児童館や支援セ

ンターなどの新設をご検討いただけると大変ありがたいです。動きの多い子供も急な動き

に対応しにくい世代の方も一緒に過ごせる場をつくるには広いスペースが必要になるかと

思いますが、三島保育園～喜多見駅の間に、どの世代でも集まれる場所ができればよいな

と思い続けています。

【回答：まちづくり推進課】（公園等について）

公園整備にあたっては、用地の確保に向け、土地所有者との調整や大きな費用を要しま

す。そのため、容易に進められるものではありませんが、一人当たりの公園面積が小さい

狛江市において、レクリエーション機能や防災機能等を確保していくことは重要でありま

すので、検討を続けていきたいと考えております。

【回答：児童育成課】（児童館等について）

現時点において児童館等の新設の計画はございません。既存の児童館等の利用をお願い

いたします。

３ トイレの洋式化

五小体育館横の女子トイレ３つのうち、洋式が１つしかないため希望します。和式トイ

レは時代錯誤と思われるため対応希望です。
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【回答：学校教育課】

トイレの洋式化につきましては、全学校において、改修工事等の機会を捉え、順次進め

ているところです。令和７年度の改修工事に合わせ、学校と相談しながら、トイレの洋式

化を検討いたします。
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狛江市立狛江第六小学校 要望事項

１ スクールカウンセラーの常駐とクラスサポーターの設置

児童が安心して学校生活を送れるよう、スクールカウンセラーの常駐、およびクラスのサ

ポーターの設置を希望します。不登校児童の低減や担任の負担軽減にもつながると考えて

います。

（１）スクールカウンセラーは、担任や親とは違う立場から話を聞いていただけるため、問

題を抱えた児童にとって、すごく重要な立場になります。現在は、事前の予約を行い、週に

一度カウンセリングが受けられる状況です。場合によっては、児童が逃げ場のない状況や問

題を抱えたまま１週間を過ごすことになり、最悪の場合は不登校に繋がるおそれもありま

す。相談したい時にすぐに話を聞いてもらえる状況を希望します。

【回答：教育支援課・指導室】

現在、スクールカウンセラーは東京都から派遣されており、市の裁量で派遣日数を決める

ことはできません。一方で、市教育支援センターにおいて、小学校へ定期的に専門教育相談

員を派遣するとともに、随時、来所や電話による相談を行うなど、児童・生徒が、身近な担

任や保護者ではなく第三者である専門家に、できるだけ早期に相談できる体制を整えてい

ます。

（２）低学年の各クラスもしくは学年に１人程度、サポートができる人の配置を希望します

（時間割ごとに巡回でもよい）。教職員の人手不足は理解していますので、保護者、地域の

方などでも良いと思います。協力したい保護者はいますが、時間を拘束するため有償ボラン

ティアにすると人も集まりやすいと思います。

※保護者から：教室内で付添いをした際、特に一年生は聞いたことが一度では理解できなか

ったり、行動が追いつかなかったりと、全体を止めてまで確認するほどでもないですが、困

ったことを少しサポートするだけで、前に進めるお子さんが多かった印象です。

【回答：指導室】

令和６年度から小学校１年生を対象に東京都事業のエデュケーション・アシスタントを

各小学校に１名配置しています。また、各学校の要請により将来教員を志望する学生をティ

ーチング・アシスタントとして配置しているところです。

保護者や地域の方など、登校時の見守り等でご協力いただいているところですが、有償で

教室内を見守っていただくことは予算や学校との協議が必要となってまいります。現在、小

学校１年生においては入学当初の学校生活に適応できるようなカリキュラム（スタートプ
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ログラム）を編制して対応しております。その充実を図るとともに、集団の中で身に付ける

力の育成に向けて課題を明確にして、子どもたちの成長を見守ってまいります。

２ 一時退避やリモート授業参加が可能な部屋・スペースの確保

児童が、通常教室からの一時的な避難や、リモート授業に参加ができる教室・スペースを

学校内に常時確保いただくことを希望します。また、対応可能な人員を設置いただければと

思います。

日中使用していない学童、放課後クラブ、KoKoA やオープンスペースの活用、学童、放課

後クラブ、KoKoA のスタッフを配置等、ご検討いただくことはできないでしょうか。

※保護者から：子どもが不登校気味で、学校に付き添いながら登校しています。登校できて

も長時間通常の教室にいることが苦手なので、苦しくなったら避難できる場所が必要な状

況です。一部の授業を空き教室からリモートで参加させていただくこともありますが、毎回

毎時間空き教室があるわけではありません。空き教室と見守りがない場合は、帰宅するしか

ない状況です。

【回答：児童育成課・教育支援課・指導室】

学童クラブは午前中にも事業を行っていたり職員が業務を行っており、ご要望のような

活用は困難かと思われます。一方、KoKoA においては管理上の課題整理等をしながらであれ

ば一部施設において、検討出来る可能性があると思われます。

なお、見守り等を行うスタッフについては、学童クラブ職員、KoKoA 職員は学校職員との

役割が異なることから、配置することはできません。

また、学校が用意した教室以外の別室に、支援員を配置する校内別室指導支援員配置事業

については、東京都の補助事業を活用していますが、令和７年度の新規公募が見送られるこ

とになったことから、新たに実施することは難しいものと考えています。

３ プール環境の改善

兼ねてより申し入れているプールの環境改善について、試行的ではあるものの民間業者

の活用を実施いただきましてありがとうございます。保護者として大変期待しております。

今後、本格的な運用が開始されるまでに時間を要する場合は、現役児童が安全な環境で継

続的にプール授業が受けられるよう、直射日光を避ける日よけ（簡易なもので良い）の設置

を希望いたします。

【回答：学校教育課】

今年度、学校プール民間施設等活用試行実施事業を実施しました。民間の屋内プールを活

用することにより、昨今の気温上昇に伴う熱中症や紫外線による健康リスクの懸念等を解

消できるものと考えています。今年度の実施結果を踏まえ、今後の取組につなげていきたい
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と考えます。

日よけの設置につきましては、費用や安全面を鑑み、学校と相談しながら、検討してまい

ります。
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狛江市立和泉小学校 要望事項

１ 通学路のみまもり活動のさらなる拡充

学校に不審者・侵入者が入った、社会に不満のある人などが子どもに危害を加えるとい

ったニュースを見る度に学校のセキュリティが心配になります。どの学校も誰でも入る事

が出来る状態になっているように思うのですが、施錠するなどどうにか工夫していただけ

ないでしょうか。

【回答：学校教育課】

学校のセキュリティに関しては、物理的な面でのセキュリティ強化について検討も行い

ながら、学校擁護見回り委託や学校警備委託の事業者と情報共有し、学校とも連携し、児

童・生徒の安全確保に取り組んでまいります。

２ KoKoA や放課後クラブの時間帯の体育館開放を希望

雨の日が続くと校庭で遊べずストレスのようです。ここ数年、暑さが厳しく７月頃から

校庭遊びが出来ない状態も続いております。放課後に体育館を開放していただけたら、思

いっきり体を動かせると思うのですが、ご検討いただけないでしょうか。

【回答：児童育成課】

現状、KoKoA や放課後クラブの活動において、学校と調整しながら体育館も活用して放

課後を過ごしております。ご理解いただきますようお願いいたします。
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狛江市立緑野小学校 要望事項

１ 登校時間のごみ収集について

市内の地区によってはゴミの収集時間が小・中学生の登校時間と重なっており、狭い道

や雨の日などはとても危険です。緑野小学区内の御台橋通りは通学路にも関わらず、通勤

通学時間は車両通行が多く（松原通りへの抜け道になるため）道が狭い上に自転車の通行

もあるので、子どもたちはいつも危険と隣り合わせで通学しています。そこにゴミ収集の

時間が重なっており、収集業者の方も時間の関係なのか常に人も収集車も急いでいるため

（子どもたちの行動にもイライラしている様子）子どもとぶつかりそうなところを何度も

見ています。子どもたちの通学が集中する 7:50 頃から 8:20 頃の 30分間でよいのでゴミ

収集時間を調整していただけないでしょうか。

【回答：清掃課】

緑野小学校区の収集時間について、収集業者と調整をしました。市では、可燃・不燃・

プラスチック類ごみ、ビン・缶・ペットボトル、古紙・古布等の収集を行っており、その

全ての収集を登校時間と重ならないように調整することは、現状難しい状況ですが、調整

可能な収集については、配慮することとしました。

現在も安全に配慮し通行していますが、子どもたちの登下校時間と収集時間とが重なっ

てしまう場合には、あらためて注意しながら通行する旨を、収集業者と確認しています。

また、ヒヤリハットの例として、収集時に子どもたちが面白がり、収集車についてくる

こともあるため、その時は、「大きな声で、危ないよ」と注意を促すこともありますが、

ご了承ください。

なお、朝礼等にて、あらためて収集作業員に、注意喚起していくことを収集業者より確

認しています。

引き続き適正な清掃業務を推進してまいりますので、ご理解・ご協力いただきますよう

お願いいたします。
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狛江市立狛江第一中学校 要望事項

１ 各教室への空気清浄機の設置

以前住んでいた地域では導入しており、コロナの感染も出ませんでした。今後の感染症

対策のため設置の検討を希望します。

【回答：学校教育課】

令和２年度から４年度の３年間、国や都の補助金を活用して、感染症対策備品として各

学校の要望する備品を購入しました。狛江第一中学校においては、ソーシャルディスタン

スに資する備品等を中心に購入しており、令和２年度以降、全生徒の机用のパーティショ

ンを購入・補充し、令和５年度には全教室に換気対策用に二酸化炭素濃度計を配備してい

ます。

なお、補助金を活用して全教室に空気清浄機を配備した中学校もありますが、空気清浄

機の有無による新型コロナウイルス感染症やインフルエンザ等の感染状況の違いは特に見

受けられません。

各学校には、インフルエンザ等の流行に備え、基本的な手洗い消毒、こまめな換気と拡

大時のマスク着用等により感染症対策を行っていただくようお願いしています。

２ 水泳更衣室の改修について

水泳更衣室が古く、においもあり汚れもひどい状況です。改修工事の対象施設としてほ

しいです。

【回答：学校教育課】

更衣室の改修には多額な費用がかかることから、他の必要不可欠な工事等、優先順位を

付け、学校と相談しながら、今後の改修工事の際に検討してまいります。
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狛江市立第二中学校 要望事項

１ 吹奏楽部の楽器について

継続した楽器購入の補助を希望します。楽器の寿命は一般的に約 20年です。二中は 20

年以上使用している楽器が多く、下記の写真のチューバやアルトサックスは、どちらも 30

年以上使用しています。特にチューバやティンパニなどの大型楽器の劣化が激しく、凹み

や錆で、良い音が出ません。修理費も余計にかかり、修理で直せない個所もあります。ア

ルトサックスは全体的に黒く錆びています。これ以上劣化が進むと楽器を使用できなくな

り、活動が困難になります。

平成 30 年度までの５ヶ年計画で入れ替わった楽器は、全体の約半数にも満たない状況

です。PTA の予算や、ベルマーク活動等では賄いきれない中、「音楽の街-狛江」にふさわ

しい音楽を通した情操教育の振興に向けて、今年度以降も引き続き、楽器整備と購入を要

望します。特に大型楽器の購入を切に願います。

【回答：学校教育課】

令和４年度より、こまえ応援寄附金の活用先に「音楽の街－狛江」小中学校の楽器整備

事業の項目を設定し、令和６年度から、小中学校の楽器整備へ活用できるよう予算へ充当

いたしました。本寄附金による楽器整備や各小中学校へ配当している楽器修繕等メンテナ

ンス費用については、引き続き予算要求してまいります。

① チューバ： 凹んでいる ②アルトサックス：全体的に錆びている
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２ 二中敷地内（校庭・中庭・駐輪場）の照明について

生徒の安全、安心のために、敷地内の照明設置を希望します。

特に冬は暗くなるのが早く、部活動などで下校時間の遅い生徒のために明るさは重要で

す。校庭では、部活動中にボールが見えない、試合形式の練習で相手が見えないなど、練

習に支障が出るだけでなく、接触事故につながる可能性が高まります。フェンスに照明を

つけるなどの対策をお願いします。

また、中庭も照明が少なく、冬場は特に暗いです。生徒は全員、中庭を通り正門から帰

宅します。二中には現在学童保育所があり、走り回る学童と中学生との接触事故も危惧さ

れます。また、駐輪場の照明設置も希望します。教職員、保護者が使用するだけでなく、

保護者のサポートが必要な生徒が下校する通り道になっており、駐輪場に隣接する道路

は、生徒の通学路でもあります。

尚、災害時には一時避難所としても利用されることも鑑みて、照明の増設を希望しま

す。

【回答：学校教育課】

学校敷地内への照明機器の設置につきましては、生徒の安全確保の観点を踏まえ、他の

修繕等との必要性の優先順位等を鑑み、学校と相談しながら、検討してまいります。

３ 二中校庭の体育施設の設置について

校庭にバスケットゴールなどの体育施設の設置を希望します。現在、体育館は５つの運

動部が交代で使用しておりますが、平日午後の練習で、体育館の使用はどの部も週２回し

かありません。そのため運動部の生徒は、武道場のほか、廊下や階段で練習している部も

あります。たとえば校庭にバスケットゴールがあれば、部員はシュートの練習ができます

し、部に所属していない生徒がスポーツに触れる機会の増加につながります。部活動を頑

張っている生徒のために、そして生徒の健やかな成長のために、ご検討のほどよろしくお

願いいたします。

【回答：学校教育課】

校庭へのバスケットボールゴールの設置については、他の修繕等との必要性の優先順位

等を鑑み、学校と相談しながら、検討してまいります。
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狛江市立狛江第三中学校 要望事項

１ 水道水を飲めるように水道水の直結化

校内の水道がカビ臭く飲める状態ではありません。昨今の温暖化もあり夏場は水筒だけ

では部活動まで足りず、熱中症予防のためにも生徒達が安全に飲める水道水にしていただ

きたいです。生徒達は金銭を持ち歩くことも、買うこともできません。学校で健やかに生

活できるよう 溜め水から水道水への直結化をお願いいたします。

【回答：学校教育課】

令和８年度から実施予定の改修工事の際に、学校と相談しながら、検討してまいりま

す。

２ 全女子トイレの洋式化

女子トイレに未だ和式のトイレがありますが、衛生的でないこと、不慣れな為使用を避

け実質人数に対しトイレが不足しています。和式トイレから洋式トイレへのリフォームを

お願いいたし ます。

【回答：学校教育課】

トイレの洋式化につきましては、全学校において、改修工事等の機会を捉え、順次進め

ているところです。令和８年度から実施予定の改修工事の際に、学校と相談しながら、検

討してまいります。

３ 全教室へクーラーの設置と内部清掃

未だクーラーのついていない教室があります。設置してある教室でも使用時カビ臭く授

業に集中できない、体調を悪くするなどの意見が多数出ています。

取り替えは難しいと思いますが専門業者での内部清掃をお願いいたします。

【回答：学校教育課】

空調設備の設置については、機会を捉えて進めているところです。引き続き、未設置の

教室等について整備を検討してまいります。

また、空調設備の清掃については、事業者へ委託し、全校を対象に簡易清掃や分解洗浄

を順番に行っています。

４ 校庭の水はけの改善

校庭の水はけが悪く、１箇所に水がたまり乾きにくいです。乾いても大きくひび割れを
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してしまい体育や部活動の妨げになります。改修をお願いいたします。

【回答：学校教育課】

令和８年度から実施予定の改修工事の際に、学校と相談しながら、検討してまいりま

す。
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狛江市立狛江第四中学校 要望事項

１ 教室内のロッカーサイズ改善

教科書、ノート、ファイルなどの他、辞書、絵の具、習字道具、体育着などがロッカー

に入り切りません。カバンを机にかけると、班の話し合いや給食時に邪魔になるので、フ

ックを使い 利用していますが、中学生の大きな体に机椅子が 40人分もあると、間を通る

ことも難しいようです。ぜひ、もう少し大きなロッカーを作りつけていただけますようお

願いいたします。

【回答：学校教育課】

教室内の備え付けのロッカーについては、相応の修繕が必要になりますので、改修工事

等の際に、優先順位等を鑑み、学校と相談しながら、検討してまいります。

２ 設備の充実

（１）マイク性能

体育館用のマイク性能が悪く、声が聞き取りづらい為、交換して欲しい。

（２）通信環境

保護者会などの教員説明時、通信環境の不具合により接続に時間がかかり、固まる事が

散見された。授業中にも同じようなケースがあるという事で貴重な時間をロスしている可

能性があり改善して欲しい。

（３）ケーブル等備品の見直し

ケーブル交換など比較的安価に済みそうな備品に関しては、定期的に購入・交換する事

で対策して欲しい。

【回答：学校教育課・指導室】

設備の充実につきましては、今後学校と連携して、対応を検討してまいります。


